## Notas judiciales

#### LA CAUSA DE USATIOS

El día 1.º se vió ante esta Audiencia la causa de Usanos contra Segundo Puebla, que en la noche del 19 de julio de 1916 mató a Francisco Marian Camino.

¿Para qué recordar les incidencias a que dió lugar esta causa? Desde la primera revisión en la que, el acusador, señor Birrers, se puso entermo en la Sala y ese día le veíamos todos, y así lo decia La Palanca, por las calles de Guadalajara, hasta las enfermedades ropetidas, coincidiendo con los nuevos señalamientos, del señor Abril Ochoanuevo acusador privado, todo esto despertó viva curiosidad, expectación enorme, que venía a favorecer al procesado en la opinión pública, indiguada con estos procedimientos de retardar el momento de la absolución de Segundo Pueble, que todo el mundo daba por cierta.

El fiscal acusó duramente. El señor Carrión Vega hizo un informe notable, pero de tenos de extremada dureza. El acusador, señor Abril y Ochos, calificó de novela cuanto se había dicho acerca de este hecho, y los términos de su informe fueron también de gran dureza.

El joven defensor, don José Carrasco, se defendió a sí mismo bravamente e hizo un informe que fué subrayado con murmullos de aprobación.

El veredicto fué, como se esperaba, de absolución y muy oportuno y muy justo el presidente D. Juan Bonilla se opuso a la petición del fiscal de revisión de la causa por nuevo jurado.

El triunfo del señor Carrasco ha sido enorme, definitivo, pero con gran modestia este joven letrado, cuando le felicitábamos, nos dijo: no acepto para mí el triunfo, sino para el Colegio de Abogados de Guadalajara, para los abogados que ejercemos y residimos en esta población.

Nobilísima y generosa es la actitud del señor Carrasco, que el día de la vista, después de la absolución, rehuyó modestamente las exhibiciones, no obstante las manifestaciones populares de simpatía de que fué objeto.

Efectivamente, el Colegio de Abogados de Guadalajara está de enhorabuena porque, contra toda presión, contra todos los resortes puestos en juego, ha hecho triunfar, por une de sus colegiales, la cansa de la Justicia; destruyendo el prejuicio y el error de que un abogado que sea político de altura puede hacer prosperar los deseos de la parte que le confiere su representación, por injustos y absurdos que sean.

# Espectáchlos — Teatro Cómico

Compañía Gatuellas.

Dirigida por Gatuellas, actuó el domingo en el simpático coliseo de la calle de Lope de Haro, una compeñía en cuyo elenco figuraban las notables actrices Mercedes Sampedro y Almudena Medina.

Pusieron en escena, en función de tarde, la comedia en un acto de los Quintero, «El amor a oscuras» y el juguete cómico de Enderiz y Gabirondo, «Luna de miel», que obtavieron adecuada interpretación.

La novedad del programa se ofrecía en la función de la noche, con el estreno de «Pipiola», comedia en tres actos de los hermanos Alvarez Quintero.

Ante una obra de los Quintero y sancionada con el aplauso del público madrileño en el transcurso de muchas representaciones, nuestra pluma no acierta, no se decide a concretar una afirmación.

Y no es que no ros parezca digna de aplauso la comedia; antes por el contrario. Pero hemos de prescindir del defecto capitalísimo de no haber trazado más vigorosamente el carácter de la protagonista «Pipiola», poco definido y de una extraña psicología, aun cuando su figura no puede ser más sugestiva ni simpática.

Aparte esto, hay en la nueva producción quinteriana escenas de aguda observación, diálogo fácil y frases que acusan las sutilezas y el fino ingenio de los esclarecidos autores. Y ésto es lo que agrada y lo que se aplaude.

La comedia fué interpretada con acierto por la compañía.

Mercedes Sampedro estuvo en todo momento deliciosa, identificando con su talento el espíritu inquieto de «Pipiola».

Almudena Medina nos afirmó su valía y lo mucho que aún se puede esperar de la bella actríz.

La señora de Orejón tuvo un éxito señaladísimo en su papel de «Marquesa»; coadyuvando en los suyos las sefioritas Saenz y Ruíz.

Gatuellas, con la frase galana de su personaje muy bien compuesto con muchos aciertos Acebal; muy entonado Guirau y Miralles y Rocs, que completaron, repetimos, la interpretación más esmerada.

Los espectadores que por completo llenaban la sala del Cómico, salieron muy complacidos.

### DE SOCIEDAD

De Barcelona regresó la semana anterior, después de pasar unos días en aquella capital, don Rumón Casas, presidente de la Diputación provincial.

-El martes marcheron a Sen Sebastián los señores de Sanz Lopetegui.

—Con los Sres. de Prado se encuentran pasando una temporada «u medre la señora vinda de Prado y sus hermanos los señores de Lopez e hija.

--En Durón pesa la temporada de verano la familia de don Angel Aguado, viceprecidente de la Diputación.

—Han salido para Las Navas los senores de Hidalgo (D. Juan).

El día 16 del corriente será pedida la mano de la señorita Carmen Alvira, hija de nuestro distinguido amigo don Clemente, reputado banquero de esta población, para el capitán de Ingenieros don Natalio San Román.

—La señora de Blanco (don Alberto) se halla restablecida de reciente operación practicada en Madrid. Mucho lo

celebramos.
—En Madrid falleció días parados víotima de rápida enfermedad, el niño Vicentito Pasalodos, nisto de nuestro

querido amigo D José Aragón. Acompañamos en su dolor a sus padres y abuelos.

### CRIMEN EN ABANADES

Entre hermanos.—Pasa el río a nado y arremete a pedradas.—Defendiéndose con una horquilla.—Resultado de la refriega.

De an espantoso crimen se ha tenidohoy noticia en el Gobierno civil, ocurido en el pueblo de Abanades, del partido de Cifaentes.

Las incompletas noticias que se har recibido en dicho centro oficial las hemos ampliado con los detalles que del hecho hemos recibido hoy también de nuestro corresponsal en Canredondo.

El día 28 se encontraban en el sitio «Presa del Molino quemado», el matrimonio Raimundo Morencos Salmerón y en esposa Catalina Used, de 34 y 20 años de edad, respectivamente.

A otro lado del río Tajuña se encontraba un hermaro de Raimundo llamado Claudio de 38 años, que comenzó a insultar a los esposos, desafiando a Raimundo y pasado por fin a nado el río hasta ganar la orilla donde sus hermanos se encontraban. Allí arrojó algu-